

LE TRAVAIL PAR GROUPES

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU 17 JANVIER 1967-Secteur de COLMAR

I. Composition des groupes:

Certains collègues préconisent le libre choix des élèves. Ils se sont heurtés à certaines difficultés:

- les meilleurs élèves se retrouvent et les plus faibles ou plutôt les plus paresseux n'aboutissent pas.
- le chef de groupe devient facilement le caïd
- certains élèves ne désirent pas s'intégrer à un groupe.

Nous avons conclu que si l'enfant doit se sociabiliser par le travail en groupe, il est des moments où il éprouve le besoin de solitude. Pourquoi l'obliger à travailler avec les autres alors qu'il préfère être seul?

Si le maître suggère la formation de groupes, ceux-ci doivent-ils être homogènes ou diversifiés?

Malgré les objections de certains (l'élément paresseux reste à la traîne ou le plus débrouillard fait tout), il nous semble préférable d'avoir des groupes hétérogènes (bons + faibles).

La justice entre enfants reste à craindre dans le cas où certains refusent de collaborer. Le maître doit être constamment vigilant.

2. Le travail en groupes

Nous avons longuement discuté du travail du groupe au cours d'une enquête (avant, pendant et après). L'expérience d'une visite d'une scierie à Turckheim a été relatée.

Nous avons retenu :

qu'une visite doit être bien préparée par une bonne répartition du travail: chaque groupe doit avoir un travail bien défini la recherche de réponses à des questions très précises, questions proposées par les élèves ou suggérées par le maître lors d'une discussion.

que la mise en commun se fait sous forme d'un petit exposé accompagné de dessins, graphiques etc. quand chaque groupe a rédigé son rapport.

que tous les documents réunis (dessins, photos, graphiques, compte-rendus etc) peuvent être affichés sur un panneau ou réunis dans un album que l'on consultera plus tard avec le plus grand intérêt.

M.O. BOUXY

CORRESPONDANCE INTER-SCOLAIRE

Mlle Cholley, 6° de transition au C.E.S. de VALDOIE (90) cherche pour ses élèves (17 garçons et 17 filles de 12 à 14 ans une classe qui accepterait encore de correspondre cette année avec elle. Ecrire directement à Mlle Cholley